



BALANCE ■ ANÁLISIS DEL EQUIPO DE GOBIERNO

# “Dentro de la grave situación, la Universidad mantiene su estabilidad”

■ El objetivo del rector para 2013 es mantener la “buena salud” económica e institucional  
■ Crítica la “política miope” de las administraciones por perder a los investigadores

R.D.L.

Mantener la buena salud económica e institucional de la Universidad es el objetivo del rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, para 2013, año en el que finalizará su primer mandato al frente de la institución académica. “Dentro de la gravedad de la situación general, la Universidad de Salamanca tiene solvencia y mantiene la estabilidad económica e institucional que en estos momentos es decisiva”, insistió ayer el rector en su tradicional encuentro navideño con los periodistas de Salamanca.

Ruipérez ha reconocido que 2012 ha sido un año “difícil” y “anormal”, por el retraso en la aprobación de los presupuestos y el ajuste económico al que la institución económica tuvo que hacer frente, 7,5 millones de los que sólo recuperó 2,2 millones a través de las tasas de matrícula. 2013 no será muy diferente. Según Ruipérez, el recorte ascenderá a más de 6 millones, sin embargo, el rector se mostró confiado en que no se traduzca



Palomeque, Cuevas, Vega, Esteban, Domínguez, Ruipérez, Serrano, Domínguez, Pita y Calvo, en Fonseca. /FOTOS: BARROSO

Ruipérez no adelanta si se presentará a la reelección: “Vamos a seguir trabajando por el futuro de la Universidad y cuando esté la nueva ley, me pronunciaré”

en un nuevo aumento de los precios universitarios, medida en la que insistió, está en contra. Asimismo, denunció las dificultades para la contratación y promoción del personal ya que, afirmó, “están truncando la carrera académica del profesorado en formación” y criticó la “política miope” de las administraciones en investigación, provocando la pérdida de profesores e investigadores formados que, desde su punto de vista, “llevará mucho tiempo para su recuperación”.

Como ya hizo en el Claustro de principios de mes, insistió en la creación de un nuevo plan de financiación de proyectos que palie las dificultades de los grupos y, aunque no quiso pronunciarse sobre si se presentará a la reelección —su mandato acaba en diciembre de 2013—, si aseguró: “Vamos a seguir trabajando por el futuro de la Universidad y cuando esté la legislación nueva, me pronunciaré al respecto”, comentó refiriéndose a la reforma de la ley en la que trabaja el Ministerio de Educación.



Ana Cuevas durante la presentación de la reedición de la guía de expertos.

## Guía de expertos digital

La secretaria general de la Universidad, Ana Cuevas, presentó ayer la reedición de la guía de expertos de la institución académica elaborada en el año 2002, aunque ahora tiene formato digital y cuenta con casi el doble de especialistas, en concreto 346 expertos en 825 temas diferentes. “El objetivo de esta guía es aumentar la visibilidad de la Universidad de Salamanca y demostrar que, además de ser una institución con 800 años de his-

toria, es una universidad moderna”, afirmó Cuevas, incidiendo en la importancia de trasladar los conocimientos de la Universidad a la sociedad. La nueva herramienta se divide en expertos, especialidades, departamentos y áreas temáticas y permite buscar a los investigadores más idóneos para cada tema en función de diferentes perspectivas de análisis. En enero, la guía de expertos estará disponible para móviles.

### LOS DETALLES

**■ CAMBIOS EN LA TASA DE REPOSICIÓN.** Una vez más, Ruipérez criticó duramente las medidas que impiden a la Universidad llevar a cabo la renovación de la plantilla. “Es imprescindible un cambio en los mecanismos de reposición del profesorado, de otra forma, acabarán con la Universidad”, afirmó el rector a la vez que hizo hincapié en que un profesor se tarda mucho tiempo en formar. En este sentido, recordó que se dedica mucho dinero público a la formación de profesores e investigadores que se pierde si estos profesionales al final tienen que marcharse al extranjero.

**■ APOYO A INVESTIGADORES.** Daniel Hernández Ruipérez recordó el plan de financiación que la Universidad pondrá en marcha para “salvar” los grupos de investigación que se han quedado sin subvenciones, así como becas de movilidad para alumnos de tercer ciclo y ayudar para la mejora de equipos mediante Innocampus.

**■ EL VIII CENTENARIO, PENDIENTE DEL GOBIERNO.** El rector manifestó ayer su intención de seguir promocionando el VIII Centenario de la Universidad en el exterior, pese a la falta de apoyos. Al respecto, el director de la Oficina del VIII Centenario, Carlos Palomeque, reconoció que la dimensión institucional del proyecto de Estado que acordó el Gobierno “está parada”.

### CAMBIOS ■ MAPA DE TITULACIONES

## Ruipérez aclara que los títulos ‘candelabro’ tendrán un mínimo de alumnos menor que el resto

■ Se trata de grados, como los de Filología, que comparten numerosas asignaturas

R.D.L.

El número mínimo de estudiantes se matizará en el caso de las denominadas titulaciones “candelabro”, es decir, en aquellos grados que, como los de Filología, cuentan con un cuerpo común en el que comparten numerosas asignaturas. Así lo aseguró ayer el rector Daniel Hernández Ruipérez y señaló que también podrá haber titulaciones estratégicas entre las que podrían estar aquellos grados que son únicos en la Región. De esta forma, titulaciones con pocos podría salvarse del “tijeretazo” de la Junta de Castilla y León.

En cualquier caso, Ruipérez aclaró que será la Consejería de Educación la que fije el número mínimo de alumnos que deberán tener las carreras para poder continuar.

En función del mapa de titulaciones y de la reforma de la ley universitaria que prepara el Ministerio de Educación, el rector estudiará la posible remodelación de la estructura de centros y departamentos en colaboración con los decanos y directores.

El rector aclara que será la Consejería de Educación la que fije los estudiantes que deberá tener una titulación para continuar

En cuanto a una futura fusión de universidades, Ruipérez negó que exista esta posibilidad, aunque se mostró dispuesto a favorecer la colaboración con otros centros porque, reconoció, así es más fácil poner en marcha nuevos proyectos, como el grado en Estudios Orientales que ya anunció en el Claustro.

Sobre sus tres años al frente del Rectorado de la Universidad de Salamanca, Hernández Ruipérez aseguró que de lo que más orgulloso se siente es de su equipo.